

La fragata de guerra «Gerona» ha estado dos días de crucero, para probar sus máquinas después de las reparaciones sufridas.

El resultado ha sido satisfactorio.

Se ha recibido el suplemento núm. 7 de la interesante publicación «Revista de la Arquitectura».

El arquitecto de Barcelona D. Augusto Font, se ha encargado de las obras de reparación del templo del Pilar de Zaragoza.

Se ha ideado por un ingeniero francés un ladrillo, completamente refractario de grafito puro.

Los inspectores del Timbre de esta ciudad, comenzarán en breve, sus tareas.

Los industriales, comerciantes y sociedades, cuyos libros han de ser inspeccionados, deberán presentar estos con arreglo á ley, para evitarse las multas de reglamento.

Segun noticias de Inglaterra y Francia, continúa la depreciación de los plomos, que se pagan á precios tan bajos que de seguir así, va á ser imposible trabajarlos.

Lo sentimos y confiamos en que pronto ha de reponerse, en su justo valor.

En Madrid le ha sido robado á un escribano, una causa importante, del cajón de la mesa de despacho.

Es el colmo de la seguridad.

Han corrido, en estos días, rumores alarmantes respecto de la situación de Cuba.

Por fortuna, parece carecer de tales noticias de fundamento serio.

Más vale así y ojalá nos libremos para siempre de guerras civiles.

Desde el 15 del corriente hasta fin de Mayo se podrán presentar en la Delegación de Hacienda los cupones de Deuda perpétua de 4 por 100 interior y exterior del trimestre que vence en primero de Abril, así como las inscripciones nominativas de igual deuda, cuyos intereses se han domiciliado en esta provincia.

Está ya terminado por el arquitecto Sr. Mancha, el proyecto de clasificación de calles, que ha de servir de base para imponer la cuota de licencias de edificación.

En la próxima sesión se dará cuenta de dicho proyecto.

A efecto del mal estado del piso de las calles de Balcones Azules é Ignacio García, las procesiones no pasarán este año por las referidas calles, y seguirán por toda la calle Honda, á la plaza de S. Francisco.

Con fecha 11 del corriente ha sido nombrado alcaide de la Cárcel de Cartagena, D. Nicolás Zarabella.

En Plasencia son esperados para el verano próximo cuarenta frailes,

que se establecerán en el convento de Santo Domingo de dicha ciudad.

Se ha resuelto marche á Fregeneda una compañía con motivo de la aglomeración de trabajadores del ferrocarril de Portugal.

Ha llegado á Alcira una pequeña fuerza del ejército, con objeto de continuar los trabajos para llevar á cabo el mapa militar de España, que hace pocos días empezaron en aquella región.

En compañía de un joven y viudo, persona muy conocida en Valladolid, se fugó el viernes del techo conyugal, una señora, casada, la cual dejó al cuidado de su burlado esposo tres hijos de corta edad.

Se han dado las órdenes oportunas para capturar á los fugitivos.

Se ha mandado por real orden que abonen de su bolsillo los diputados provinciales de Albacete que autorizaron el gastos, por haberse incurrido en alguna informalidad legal, los 8000 duros que se invirtieron en la Exposición ha poco celebrada.

El Sr. Alcalde, ha ordenado á los celadores municipales, inspeccionen el barrio de las calles, para que de su aspecto de suciedad que hoy ofrecen, y para evitar se produzcan quejas por las molestias que sufre el vecindario, por el descuido con que se hace este servicio público.

Hace tiempo se esta haciendo necesaria esta medida que aplaudimos.

Unas señoritas de Birmingham, se encuentran hace un mes, bloqueadas en su propia casa, por deudas.

Los agentes de la autoridad, que han de embargar, no pueden entrar en el domicilio del deudor; como no haya puerta ó ventana abierta. Esto espresivamente lo que se evita.

En Inglaterra se sigue con interés este nuevo pugilato, entre los deudores y la autoridad, para saber quienes serán los vencedores.

Solo el hambre de las sitiadas podrá resolver el conflicto.

El Ministro de Fomento Sr. Pidal resulta ahora que renuncia á los proyectos que tenía sobre instrucción pública.

Como se anuncia su próxima salida para el Ministerio de Estado, nada tiene de particular lo anteriormente expresado, que corrobora los rumores de una inmediata modificación ministerial.

LOS FRANCESES EN EL TONKIN.

La victoria de Bagninh alcanzada por los franceses ha sido de gran resultado.

El Senado Francés á propuesta del Sr. Saint-Valier, aprobó por unanimidad una proposición felicitan-

do al ejército del Tonkin por la referida victoria.

El 15 se recibieron en Paris un despacho del general en jefe de aquel ejército anunciando, con fecha 13 del corriente, que los franceses cogieron en Bagninh y sus inmediaciones 100 cañones, gran número de fusiles abundantes municiones y varias banderas.

Las pérdidas de los franceses se redujeron á seis muertos y 25 heridos.

Dos columnas volantes han emprendido la marcha, una en dirección á Thainguzen y otra sobre Lagson.

Desde el 16 al 31 del presente estará abierta en la universidad de Valencia la matrícula para el estudio de las enseñanzas teórico prácticas de practicantes y matronas, para el semestre que empezará en primero de Abril.

El vicealmirante D. Francisco de P. Pavia ha sido significado para el cargo de vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Por el ministerio de Marina se ha dictado una real orden en la que se dispone que conforme á las prescripciones que marca el reglamento orgánico del cuerpo de maquinistas de la Armada, se efectúen en las capitales de los departamentos y apostaderos exámenes de oposición para nombrar 30 segundos maquinistas.

Una invención utilísima y barata se ha establecido en Bélgica á partir del día 1.º de marzo.

Las compañías de los caminos de hierro se comprometen, mediante la modesta cuota de 10 cént. de peseta por cada 10 kilos de peso, á trasportar á domicilio los equipajes.

Estos tendrán que remitirse, á más tardar, tres horas después de la llegada del tren.

Desde las ocho de la noche hasta las siete de la mañana los precios de transporte serán dobles.

Con esta reforma los viajeros podrán facturar los equipajes á su propia casa y no se verán obligados á pasar las molestias de tratar con los mozos entre la confusión que á la salida reina en todas las estaciones.

Las compañías responden de las mercancías en el trayecto de la estación á los domicilios.

AUDIENCIA DE LO CRIMINAL.

SEÑALAMIENTO DE VISTA DE CAUSA EN JUICIO ORAL Y PUBLICO

Para mañana 18 á las 11 de la misma.

Causa seguida en el Juzgado de esta ciudad contra Pedro Hilario Mateo sobre homicidio.

Magistrado ponente D. Ildefonso Cayuela.

Fiscal Dr. D. Alvaro Landeira.

Defensor Dr. D. José Vidal Blanca.

Procurador D. José Moreno.

LO DEL SUDAN.

Un telegrama recibido el 14 en Londres, contiene detalles de la batalla de Tamaniébe, librada el 13, entre ingleses y sudaneses á poca distancia de Suakin.

Casi todas las reseñas convienen en que el primer cuadro, formado por la infantería inglesa, fué roto y arrollado momentáneamente por un furioso ataque del enemigo, que dió las mismas pruebas de temerario arrojo que en la batalla de Teb.

Las tropas que formaban dicho cuadro viéronse obligadas á retroceder, dejando la artillería en poder de los sudaneses; pero la caballería dió entonces una brillante carga, consiguiendo recobrar los cañones.

A este éxito contribuyó también el segundo cuadro.

Los corresponsales ingleses calculan las pérdidas del enemigo en 4.000 muertos y 6.000 heridos, cifra evidentemente exagerada, pues de ser cierta, resultaría que no quedó un combatiente sano en las huestes de Osman-Digma.

Justifica esta creencia el hecho significativo de que los ingleses no hayan proseguido la marcha hácia Sinkat, anunciándose para hoy mismo su regreso á Suakin.

Se añade que no proseguirán las hostilidades, á lo menos por ahora.

Otro telegrama fechado el 14 de Londres, da cuenta que la tarde de dicho día se replegaron sobre Suakin todas las tropas inglesas que se apoderaron del campamento de Osman-Digma.

Esto hace suponer que si la batalla fué gloriosa para las armas inglesas, no dará los resultados que eran de esperar, pues los insurrectos, á pesar de haber sido vencidos, interpretarán de una manera poco favorable la retirada de las tropas británicas.

El prestigio de éstas, en concepto de algunos periódicos, exige que prosigan las operaciones y abran el camino entre Suakin y Berber, interceptado por las partidas rebeldes.

El «Times», hablando de las operaciones militares en el Sudan, combate el proyecto de renunciar á proseguir las hostilidades.

Dice que la batalla que se libró contra Osman-Digma seria de todo punto infructuosa si no continuase la campaña, pues entonces habría necesidad de abandonar á Khartum.

El subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, Sr. Dike, contestando al Sr. L. Bouchere, en la cámara de los comunes de Inglaterra demuestra la necesidad de las operaciones del General Graham en Egipto para la seguridad del Mar Rojo.

Añade que el general Gordon ha telegrafiado que si se evacua el Sudan se dirigirá al alto Congo, foco principal de la trata de esclavos, con objeto de suprimirla. Termina di-